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Modalités de la concertation  

La délibération du 27 mars 2015 prescrivant la révision du PLU de Savigny-le-Temple prévoyait les 

modalités de concertation suivantes : 

- mise à disposition d’un registre, 

- diffusion d’un questionnaire, 

- organisation de réunions publiques et de balades urbaines, 

- diffusion de supports de communications et de mobilisation : panneaux d’exposition, des 

diaporamas, affiches/flyers, 

- Insertion d’articles dans le bulletin municipal et le site internet de la ville. 

 

La concertation a été mise en œuvre selon les modalités suivantes : 

- mise à disposition d’un registre, 

- diffusion d’un questionnaire, 

- organisation d’une réunion publique et de balades urbaines, 

- diffusion de supports de communications et de mobilisation : panneaux exposés de manière 

permanente au service urbanisme (exposition complétée au fur et à mesure de l’avancement), 

des diaporamas, affiches/flyers, 

- Insertion d’articles dans le bulletin municipal et le site internet de la ville. 
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I. LA MISE A DISPOSITION D’UN REGISTRE 

Ces éléments d’information étaient accompagnés d’un registre destiné à recueillir les avis du public.  Il 

ont été tenus à disposition du public tout au long des études depuis le lancement de la procédure 

jusqu’à l’arrêt du projet. 
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1/  
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5 et 6 / 
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PRISES EN COMPTE DES DEMANDES DU REGISTRE 

 

1/ L’observation va à un niveau de détail trop précis, qu’il n’appartient plus au PLU de réglementer.  

 

2/ Un emplacement réservé a été créé pour déplacer le tracé du chemin comme demandé.  

3/ Selon l’article 11.3 des dispositions générales du règlement : « Il s’agit de jardins privés, de cœurs 

d’îlots végétalisés ou de jardins collectifs qui présentent des qualités paysagères fortes et/ou qui 

participent aux continuités écologiques ou au réservoir de biodiversité du territoire communal. 

L’objectif est la préservation de ces espaces. Toutefois, la construction d’abris de jardins de 6 m² 

maximum et les cheminements perméables y sont admis. »  

La zone ne peut donc pas être rendue constructible mais un abri de jardin peut y être implanté.  

 

4/ Il a été décidé de maintenir les vérandas dans le décompte des emprises au sol. 

5/ Dans la mesure où, dans la zone UA, « tout projet de construction doit respecter les caractéristiques 

de l’architecture traditionnelle briarde ou à défaut faire l’objet d’une insertion paysagère 

particulièrement soigné », il est opportun d’autoriser le matériau bois pour toute construction annexe, 

afin de ne pas altérer l’harmonie esthétique du Bourg. 

Et comme le prévoit l’article 11.7 : « Ces constructions pourront être construites en bois, et avoir une 

couleur naturelle ou s’en approchant. »  

 

Le PLU n’impose pas le bois, il l’autorise pour la réalisation d’annexe.  

6/ En zone UC, il est prévu dans l’article 11.2 que : « Les abris de jardins de 12 m² maximum pourront 

être construits en bois, et avoir une couleur naturelle ou s’en approchant. » 

Il est donc possible de construire une cabane de jardin en bois dans la mesure où elle respecte les 

règlementations du PLU. 

  



18 
PLU de Savigny-le-Temple Bilan de la concertation  

II. LA DIFFUSION D’UN QUESTIONNAIRE 

 

1/ LE QUESTIONNAIRE 
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2/ L’ANALYSE DU QUESTIONNAIRE 

 

 La Ville de Savigny-le-Temple associe largement ses habitants à la révision de son Plan Local 

d’Urbanisme, engagée début 2015. Dans ce cadre, elle a diffusé au printemps un questionnaire visant à 

identifier les points à réfléchir et les priorités en matière d’aménagement et d’organisation de la ville 

selon ses administrés.  

 

Ce document a été distribué avec le bulletin municipal « la feuille de Savigny » du mois de mai ainsi que 

dans les principaux lieux publics de la ville. Les groupes scolaires, les médiathèques, les centres sociaux, 

le marché et la fête des centres sociaux ont fait l’objet de déplacements.  

Au total 12 321 questionnaires ont été distribués et 3 enquêteurs sont allés à la rencontre des 

Savigniens.  

 

La présente note fait la synthèse des réponses des 482 questionnaires reçus (dont 372 au format papier 

et 110 remplis en ligne).  

Le taux de retours est donc de 1,6% si l’on considère le nombre d’habitant, ou 4,5% si l’on compte par 

foyers.  

 

La plupart du temps, le questionnaire a été très bien rempli (0 ou 1 réponse manquante). Par ailleurs la 

question 25, plus ouverte et permettant d’apporter des remarques plus personnelles, a reçu 272 

réponses, soit plus de la moitié des questionnaires retournés. 

 

 

1. Savigny-le-Temple demain  

 

Véritable guide pour le développement de la ville, le PLU pose les bases de la politique d’urbanisme 

municipale. C’est lui qui définit les règles de construction et qui sert de référence pour accorder les 

permis de construire.  

 

 

Q1  Parmi ces actions, quelles sont celles qui vous semblent à développer pour Savigny-le-Temple 
?  
 

 
La valorisation des espaces verts arrive en tête des actions jugées à développer pour Savigny-le-Temple, 

suivie de l’implantation d’entreprises.  
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Arrivent rapidement derrière le développement de la formation, l’amélioration des déplacements et le 

développement d’activités de loisirs ou de tourisme.  

La construction et la diversification des logements et la construction d’équipements publics sont jugées 

moins prioritaires, voire inutiles.  

 

Parmi les « autres réponses », les thèmes abordés concernent le développement du commerce de 

proximité, la lutte contre l’insécurité, mais aussi des demandes de déplacements facilités, le 

développement d’équipements et de services à destination des jeunes et la préservation d’une ville 

verte en ralentissant le rythme de construction.  

 

Ce dernier point rejoint les remarques parfois ajoutées en face des réponses f et g : « stop aux 

constructions ». Ce commentaire se retrouve d’ailleurs à la Q5. 

 

 
Q2  Parmi les grands projets suivants, quels sont ceux que vous attendez le plus ?  
 

 

Les renouvellements urbains du Miroir d’Eau, du centre-ville, puis des Fontaines sont les grands projets 

les plus attendus, suivis d’une nouvelle crèche en centre-ville.  

La reconstruction de l’école Chanteraine et la réhabilitation de l’école des Ormes sont moins attendues. 

Mais il s’agit de projets plus ponctuels.  

 

Les « autres réponses » expriment également le besoin de renouveler les quartiers. Un autre point 

évoqué dans ces « autres réponses » est la thématique du commerce de proximité (qui va d’ailleurs de 

pair avec le renouvellement des quartiers). Enfin des actions sur les écoles (des Régalles, Pierre 

Brossolette, Désiré Clary…) sont demandées. 
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Q3  Parmi ces constructions réalisées à Savigny-le-Temple, quels types d’architecture préférez-
vous ?  

 
 

Le pavillon traditionnel arrive très nettement en tête des types d’architecture préférés. Les bâtiments 

avec toiture et attique semblent également appréciés.  
 

La demande reste donc celle d’une architecture traditionnelle, dont la forme, aux yeux des habitants, 

apparait plus adaptée aux secteurs d’habitat de Savigny, éloignée de la couronne dense Parisienne. 
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2.  Se loger à Savigny-le-Temple  

 

Avec le PLU, la ville se donne les moyens d’adapter les logements aux besoins des habitants (pour que 

les jeunes restent sur la commune, par exemple) et d’imposer des constructions de qualité dans le 

respect de l’environnement, économes en énergie, à l’image des Ecosphères à côté du conservatoire.  

 

Q4  Votre quartier vous semble-t-il agréable à vivre ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La majeure partie des 

répondants au questionnaire sont satisfaits du quartier dans lequel ils vivent.  

Ce résultat est à nuancer par quartier. Ainsi les habitants de la Commune, des Droits de l’Homme et de 

la Résistance et des Poètes ne sont plus que 50% à être satisfaits de leur quartier. A contrario les 

habitants de Plessis-la-Forêt, des Cités Unies, du Bourg et de Noisement sont très satisfaits de leur 

quartier (plus de 90%).  

 

Notes :  

Parfois, les contributeurs ont répondu oui en précisant toutes fois que leur quartier se dégrade.  

Il est également à noter que les réponses à la question « Quel quartier habitez-vous ? » sont très 

localisées, plutôt à l’échelle du sous-quartier (ex : Miroir d’Eau et non Plessis-le-Roi). 

 

Q5  Quel type de logement souhaiteriez-vous voir construire ?  
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Le 

pavillon classique au milieu de son terrain est le type de logement le plus plébiscité.  

La maison de ville, mitoyenne, avec jardin à l’arrière et l’appartement en étage bas sont également bien 

représentés. 

L’effet « ville à la campagne » et l’image plus rurale du département sont prépondérants.  

De nombreux commentaires le confirment « Stop aux constructions », « nous nous sommes installés ici 

pour nous éloigner de la ville » (le 91 notamment).  

La question Q3 a peut-être été interprétée de la même façon. 

 

Q6  Pour accueillir de nouveaux logements êtes-vous favorable à ? 

 

Pour accueillir de nouveaux logements, les contributeurs sont principalement favorables à la 

construction en remplaçant certains espaces déjà urbanisés de la ville.  

Les réponses ici, confirment ce qui est ressenti à travers les réponses aux questions Q3 et Q5 plus haut. 
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3. Travailler à Savigny-le-Temple  

 

Emploi, formation, commerces de proximité... le PLU agit également sur le développement économique 

de Savigny-le-Temple. Il permet l’installation des commerces de proximité ou favorise l’accueil de 

bureaux, de zones industrielles ou d’artisanat.  

 

Q7  Quel type d’activité économique souhaiteriez-vous voir développer ? 

 
 

 

Les 3 types d’activité économique que les contributeurs souhaitent voir développer préférentiellement 

sont les commerces, l’artisanat et les petites et moyennes entreprises.  

Viennent ensuite les bureaux et services, ainsi que les grandes entreprises. 

 

Q8  Où allez-vous faire vos courses le plus souvent ? 

Les 

grands centres commerciaux, tels que Carré Sénart et Bois Sénart sont les lieux les plus fréquentés pour 

faire les courses.  

 

Le phénomène d’attirance des grands centres commerciaux est avéré, l’offre de commerce de proximité 

n’apparait pas suffisamment concurrentielle. 
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Q9  L’offre commerciale de Savigny-le-Temple vous semble-t-elle suffisante ? 

 

Les réponses sont contrastées en fonction du quartier, mais restent négatives.  

Elles confirment le souhait de voir se développer le commerce de proximité.  

 

Notes :  

En fonction de leur quartier d’habitation, les participants n’ont parfois rempli qu’une ligne.  

Il est également à noter qu’assez souvent, les participants ont coché tout non ou tout oui. 

 

Q10  Si non, quel type de commerces aimeriez-vous voir se développer à Savigny-le-

Temple ? 

 
 

Les commerces que les contributeurs aimeraient voir se développer à Savigny-le-Temple sont 

principalement les commerces de bouche, puis les services à la personne.  

Parmi les « autres réponses », la plus forte demande concerne l’implantation de banques (et Poste). 

Vient ensuite, quasiment à égalité, une demande d’un « vrai marché ». Cette demande est appuyée par 

un souhait de plus de vente directe par les producteurs. A noter également des souhaits de restaurants, 

services de santé et librairie/maison de la presse.  

 

Note :  

Les « autres réponses » ont été compilées avec celles de la question Q7. 
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4. Vivre à Savigny-le-Temple  

 

La qualité du cadre de vie est au coeur de la démarche de PLU, pour faire de Savigny une ville où l’on se 

sent bien. L’élaboration de ce document est l’occasion de réfléchir ensemble à l’environnement et à la 

ville que nous souhaitons pour les générations futures.  

 

Q11  Pour une ville plus verte, quelles actions pourraient être envisagées selon vous ? 

Les réponses à cette question sont très équilibrées. Néanmoins arrivent en tête les actions 

d’aménagement des espaces verts en ville, de développement des circuits de promenade vers la 

campagne et de mise en oeuvre de normes pour que les constructions respectent l’environnement et 

consomment peu d’énergie.  

 

Ici, en écho à la Q1 et aux commentaires divers, les réponses montrent un certain attachement des 

habitants à leur cadre de vie perçu comme aéré et vert. 

 

Q12  Quelles sont éventuellement les nuisances qui vous gênent le plus à Savigny-le-

Temple aujourd’hui ? 

 
La nuisance la plus gênante pour les contributeurs est l’état des rues et des espaces publics.  

Viennent ensuite à quasi égalité le bruit (motos), la circulation automobile et les problèmes de 

voisinage.  

Les remarques signalant la dégradation des espaces publics et des parcs, ainsi que les incivilités et les 

problèmes de sécurité confirment cette tendance. 
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Q13  La ville s’est engagée dans une démarche de tri sélectif. Êtes-vous satisfait de son 

fonctionnement ? 

 

Les participants semblent plutôt satisfaits, voire tout à fait satisfaits, par la démarche de tri sélectif 

engagée. 

 

Q14  L’offre d’équipements publics (médiathèque, stade...) vous semble ? 

 

Les participants semblent plutôt satisfaits, voire tout à fait satisfaits, par l’offre d’équipements publics 

de la ville. 
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5. Se déplacer à Savigny-le-Temple  

 

Dans le but de maintenir une ville agréable à vivre, le PLU donne les moyens d’agir sur la mobilité des 

Savigniens, la circulation et les espaces publics que tout le monde utilise. Il définit les règles de 

stationnement, la place des transports en commun, celle des piétons et des cyclistes.  

Q15  Comment vous déplacez-vous le plus souvent ?  

 

Les contributeurs se déplacement principalement en voiture et à pied, en semaine comme le week-end.  

Le week-end, la baisse sensible de l’utilisation des transports en commun se reporte essentiellement sur 

le vélo et plus faiblement sur la marche à pied. 
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Q16  Au maximum, combien de temps êtes-vous prêts à marcher pour rejoindre un 

transport en commun ? 

 

Les participants sont prêts à marcher de 5 à 10 minutes (voire uniquement 5 minutes) pour rejoindre un 

transport en commun. 

 

Q17  L’offre de stationnement à Savigny-le-Temple vous semble-t-elle satisfaisante ? 

 

 

L’offre de stationnement ne semble pas satisfaisante ni en centre-ville, ni pour la gare.  

En revanche l’offre aux abords des centres commerciaux de proximité semble satisfaisante.  

Les réponses pour les quartiers résidentiels sont très équilibrées, autour d’un « moyennement 

satisfaisant ».  

Ces réponses sont à mettre en parallèle avec le fort usage de la voiture observé en Q15. 



32 
PLU de Savigny-le-Temple Bilan de la concertation  

Q18  Pour faciliter les déplacements, que souhaiteriez-vous voir développer ?

 

Pour faciliter les déplacements le développement de stationnement près de la gare RER semble 

prioritaire. Viennent juste derrière le développement des liaisons cyclables et des cheminements 

piétons.  

L’insatisfaction en terme de stationnement autour de la gare est confirmée ici, mais elle est exprimée 

par des habitants qui ont un fort usage de la voiture. La question du stationnement reste cruciale pour 

les choix d’aménagement du centre-gare. 
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6. Pour mieux vous connaître  

 

Pour analyser plus finement vos réponses lors du dépouillement de ce questionnaire, merci de 

compléter les rubriques suivantes.  

Nous vous rappelons que vos réponses sont rigoureusement anonymes. 

  

Q19  Vous êtes ? 

 
Les participants au questionnaire sont principalement des femmes.  

 

Note : Parfois un même questionnaire était rempli pour un couple. 

 

 

Q20  Quel âge avez-vous ? 

 
La tranche d’âge la plus représentée est celle de 35 à 49 ans.  

 

La catégorie des moins de 18 ans est absente, cette cible ne répond pas usuellement aux questionnaires 

généralistes, elle est touchable par des démarches plus spécifiques.  

On notera que la part des 18 à 34 est supérieure à celle des plus de 65 ans, ce qui n’est pas toujours le 

cas pour ce type d’enquête.  
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Cependant, comparativement à la répartition par tranches d’âge des habitants de la commune, les « 

18/34 ans » sont sous représentés, alors les « 65 ans et plus » sont sur représentés. 

 

Q21  Dans quelle rue habitez-vous ? 

 

Nous retrouvons, dans les grandes lignes, la répartition des Savigniens par quartier.  

Il est néanmoins à noter que Plessis-le-Roi est sur représenté (et que Villebouvet est absent).  

 

Note : Cette question a permis de préciser les réponses de la Q4. 

 

Q22  Actuellement, quelle est votre situation ? 
 

 

Les participants sont principalement en activité.  

 

Comparativement aux données à l’échelle de la ville, les retraités sont sur représentés. 
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Q23  Votre logement est ? 

 
 
Les participants habitent principalement une propriété.  

Ils habitent surtout en collectif.  

 

Note :  

Il n’y a pas de corrélation entre les deux. La plupart du temps les personnes n’ont coché qu’une seule 

réponse sur les 4 proposées.  

 

La répartition location/propriété est conforme à celle à l’échelle de la ville. En revanche, Savigny-le-

Temple compte sensiblement le même nombre de logements individuels que de logements collectifs. 

 

Q24  Combien de personnes composent votre foyer ? 
 

 

Le foyer des répondants est le plus souvent constitué de 2 (ou 4) personnes. 
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Q25  Certaines de vos attentes concernant l’avenir de Savigny-le-Temple n’ont peut-être pas été 
évoquées. Avez-vous des suggestions à ajouter ? 
 
 
En tête des attentes évoquées dans les réponses à cette question se trouvent :  

�  la lutte contre le sentiment d’insécurité  
 réduction de la délinquance, demande de plus de rondes de police mesures contre les  

incivilités  

 

� l’entretien de la ville  
entretien des espaces verts et des plans d’eau  

entretien des pistes cyclables  

rénovation des bâtiments  

propreté, gestion des déchets  

 

Viennent juste après :  

�  la préservation de la « ville à la campagne »  
conservation des espaces verts  

arrêt des constructions (surtout trop hautes)  

arrêt de l’augmentation de la population (pas plus de 30 000 habitants)  

 

� des déplacements facilités  
fluidification de la circulation (notamment en centre-ville)  

gestion de la voirie (suppression des priorités à droite, lutte contre le stationnement sauvage)  

développement du stationnement (principalement autour de la gare)  

 

Puis :  

�  le développement du commerce de proximité  
« vrai marché »  

commerces de qualité  

restauration  

banque  

 

�  des transports en commun renforcés  
horaires, fréquence…  

 

�  de services à destination des jeunes (enfants et adolescents)  
aires de jeux, espaces dédiés, formation, emploi…  

 

Notes :  

Dans les commentaires plus ponctuels nous retrouvons des demandes de communication, sur les grands 

projets notamment, ainsi que des remarques de satisfaction concernant cette démarche consultative.  

 

Certains participants ont fait la remarque que le questionnaire en ligne ne permettait pas de cocher 

plusieurs réponses, là où le questionnaire papier le permettait. 
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III. ORGANISATION DE REUNIONS PUBLIQUES ET DE BALADES 

URBAINES  

1/ REUNIONS PUBLIQUES 

Une réunion publique a été tenue le 18 novembre 2015. Elle a porté sur le PADD. Son compte-rendu est 

joint au présent bilan. 

Une deuxième réunion publique a été tenue le 28 juin 2017. Même non prise en compte dans la 

concertation menée jusqu’à l’arrêt du projet cette réunion a permis de présenter au public le zonage et 

le règlement. Le compte-rendu de la réunion est intégré au présent bilan.  
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Bilan de la concertation 

éunion publique n°1 du 18 novembre 2015
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REUNION PUBLIQUE N°1 du 18 novembre 2015 

 

 

  

COMPTE-RENDU 

Nb de participants 
plus services et élus 

10 
4 

Durée totale  1H 50 min. 

Démarrage 20H40 

Introduction  

M. COATTRIEUX 
3 min. 

Présentation partie 1 – résultat du 

questionnaire 

Marc TODESCO Exalta 

12 min. 

Présentation partie 2 – les grandes 

orientations et le PADD par axe  

Marc TODESCO Exalta 
1H 33 min. 

Débat avec le public en alternance entre 

chaque axe du PADD 

Echanges Q/R 

Conclusion 

M. COATTRIEUX 
2 min. 

Fin 22H30 
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Autour de l’AXE 1 DU PADD, SAVIGNY-LE-TEMPLE, ATTRAYANTE ET RESPECTUEUSE 

ZONES CONSTRUCTIBLES 
ESPACES VERTS 
et PLANS D’EAU 

DIVERS 

LA CUEILLETTE  
La cueillette de Savigny est à cheval sur 2 communes, 

la partie sur Savigny est-elle prise en compte dans le 

PLU, notamment pour sa préservation et sa 

protection ? 

   

LE BOURG 
La zone derrière le château de Nandy sera-t-elle 

maintenue non constructible ? 

Et sur le Bourg, quelles sont les zones qui restent 

inconstructibles ? Celle entre le bassin et la RD346, et 

celle entre le Bourg et le Château de Nandy à 

proximité du lotissement du clos Favière ? 

Au centre du Bourg (la propriété de Mr Ledroit), un 

projet de lotissement de 9 lots est prévu, mais il existe 

aussi une zone non constructible, cette zone sera-t-

elle maintenue ? 

  

Monsieur Coattrieux indique que la commune souhaite une protection accrue de la cueillette, ainsi que la non urbanisation au Sud de la RD 
346. Il essaie d’obtenir de l’EPA une modification des baux précaires. Pour les terres propriétés de l’Etat, les agriculteurs ont des baux 

précaires annuels. La commune négocie le fait qu’il y ait un bail non rural (qui lui est de 18 ans), une convention par laquelle il y aurait un 

engagement jusqu’à 2030. Par ailleurs, les agriculteurs s’orienteraient vers une agriculture raisonnée, biologique. Cette négociation va 

déboucher avant le 31 décembre 2015. La conséquence au niveau du PLU c’est d’être classé en zone agricole. La date indiquée est 2030 car le 

SDRIF s’applique jusqu’à cette date, et le PLU doit être compatible (et non conforme) avec ce document supérieur. L’idée est donc que chacun 

(agriculteurs, Etat) prenne des engagements. 

Quant à la cueillette, elle est à cheval sur deux communes. 

La partie savignienne sera super protégée. La partie lieusaintaise supporte la ferme, qui constitue un bâtiment. La protection sera donc 

différente. Monsieur Coattrieux indique que la veille a eu lieu la réunion avec les PPA au cours de laquelle la commune de Lieusaint a a 

annoncé qu’elle voulait permettre à monsieur Signol d’augmenter ses capacités d’accueil et de vente sur place. 

Sur le Bourg il y a deux zones : 

Celle entre le bassin et la RD 346, terrain déjà protégé. 

Le terrain situé entre le Bourg et le château de Nandy, qui ne sera pas urbanisé sauf la dent creuse appelée le Clos Favière pour laquelle il 

existe un projet d’habitat participatif. 

Un habitant demande si les terrains appartenant à l’indivision Ledroit, situés derrière l’ancien terrain Domalait, vont rester inconstructibles. 

Madame Laurent indique que la révision n’en est pas à ce stade de précision, et que la question des cœurs d’ilôts devra être examinée lors des 

débats sur l’élaboration des pièces réglementaires. 

Monsieur Coattrieux évoque le Piston français. 
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ENTRETIEN 
Qui est responsable de l’entretien des plans d’eau ? 

Surtout concernant la présence d’arbres au milieu des 

bassins, ça fait plus de 10 ans que le sujet est évoqué ?  

 

 

ENTRETIEN 
En passant avec les groupes de randonnées, on se rend 

bien compte du mauvais entretien des berges 

également. C’est un aspect à améliorer pour l’image de 

la ville. 

 

  

ENTRETIEN 
A propos des arbres au milieu des bassins, il s’agit du 

bassin des Fontaines. 

 

La question de l’entretien des plans d’eau est évoquée. Monsieur Coattrieux rappelle que cet entretien est de la compétence de 

l’intercommunalité, et que celui des rives est de compétence communale. Madame Laurent-Daviot indique que l’entretien du canal du grand veneur 

est prévu. Une habitante rétorque que cela fait 10 ans que c’est prévu. Monsieur Coattrieux ajoute que les berges sont en pente afin d’éviter les 

noyades, sauf à la cape d’or, ce qui explique que de la végétation pousse lorsque ces bassins, artificiels, ont un niveau abaissé. Des habitants 

répondent que cela ne répond pas à la question, et n’explique pas la présence d’arbres au milieu de ces bassins. Ils affirment qu’ « il y a des canettes 

qui traînent depuis des années, que c’est une porcherie dégoutante, qui devrait être nettoyée plus souvent. En effet, un endroit dégradé appelle à 

une dégradation plus forte ». Monsieur Todesco ajoute que la lutte contre les incivilités est une lutte permanente. Un habitant indique que le 

problème ne provient pas seulement des déchets, mais aussi des arbustes couchés. Monsieur Todesco précise qu’il peut parfois s’agir d’un choix fait 

par les villes pour augmenter la biodiversité. Madame Laurent-Daviot confirme que l’agglomération doit intervenir sur deux plans d’eau (le grand 

veneur et l’étang de la grange avec ses trois appendices) 

 

  

RISQUES INDUSTRIELS 
Que faire pour empêcher les 

entreprises de transformer petit à 

petit leur activité et de passer en 

risque Seveso ? 

  

RISQUES INDUSTRIELS 
C’est au Préfet d’accorder ou non une 

autorisation à ces entreprises à 

risque. Comment le PLU peut-il agir 

sur cette question ? 

Monsieur Coattrieux informe que la ville de Savigny-Le-Temple a une volonté de lutter contre les implantations d’industries SEVESO, et d’inscrire 

dans le SCOT des zones de protection qui se feront à la parcelle. Khuene et Naggle et Norbert Dentressangle sont les deux sites SEVESO de la ville qui 

initialement n’avaient pas ce classement. Monsieur Coattrieux souhaite guetter le moment où il y aura une modification de leur activité. L’idée est 

d’interdire toute nouvelle industrie SEVESO et de voir s’il n’est pas possible sur ces deux industries logistiques de revoir leur stockage. Il a négocié 

avec la DDT le fait de pouvoir avoir un dispositif de protection. Un habitant rappelle qu’il s’agit de la décision du préfet. Madame Laurent-Daviot 

précise que l’on peut agir au niveau du règlement du PLU en définissant des volumes, des hauteurs, qui constituent des astuces permettant 

d’empêcher en amont l’implantation d’ICPE pouvant potentiellement devenir SEVESO. 
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Autour de l’AXE 2 DU PADD, SAVIGNY-LE-TEMPLE, PROCHE ET ACTIVE (ex. PROCHE ET INTENSE) 

ZONES CONSTRUCTIBLES COMMERCES DIVERS 

  

LES FAB-LABS 
Que sont les fab-labs ? Concrètement comment le 

PLU peut-il prévoir l’installation de telles activités ?  

Où seraient envisagées ces implantations ? 

 

IMPLANTATION COMMERCIALE 
La ville envisage-t-elle des aides pour favoriser 

l’implantation de commerce de proximité ? 

 

DENSITE 
On parle d’espace aéré, mais à Plessis-

La-Forêt il est prévu un immeuble de 7 

étages. C’est beaucoup trop haut. Où 

en êtes-vous sur ce projet ? 

  

Un habitant demande si, pour l’installation de petits commerces, la ville envisage des facilités fiscales. Monsieur Coattrieux informe que le conseil 

municipal du 11 décembre prochain présentera une délibération permettant des avantages fiscaux (exonération de la taxe foncière) dans la zone 

ANRU. Le périmètre ANRU intègre ce qui est de l’autre côté de la voie ferrée afin de faire venir de petites activités. 

Monsieur Todesco définit les fab-labs, tout en rappelant la liberté de commerce et d’industrie. 

 

 

RENOVATION URBAINE / CENTRALITE 
Pour le projet de rénovation à Plessis-Le-Roi, la négociation se fait-elle 

également avec les commerçants ? 

Sont-ils au courant du nouveau projet ? Est-il prévu de les intégrer au 

projet et de conserver les commerces ? 

Y aura-t-il des procédures d’expropriation ? 

 

 

RENOVATION URBAINE / CENTRALITE 
Maintiendrez-vous la Poste à Plessis-Le-Roi ? 

Y aura-t-il une agence de la Poste à Plessis-La-Forêt ? 

 

 

RENOVATION URBAINE / CENTRALITE 
Il a été dit que la surface de la superette actuelle serait transformée en 

salle de boxe. Est-ce le cas ? 

 

S’agissant des commerces, 2 centres commerciaux sont en rénovation. Une solution pour éviter d’avoir trop d’activités de même type a été choisie ; il 

s’agit d’avoir un propriétaire unique des murs avec un cahier des charges contraignant. Concernant PLF, le projet se fait avec l’EPFIF. Concernant PLR 

nous sommes dans une autre logique. Celui qui aura la gestion des commerces, la SODES, devra ne pas avoir d’activités de même nature. Nous 

chercherons par exemple une banque pour PLF, des commerces de bouche, une supérette pour PLR. Une habitante demande si les commerçants sont 

bien informés. Monsieur Coattrieux répond par l’affirmative, mais ajoute que des commerçants peuvent vouloir essayer de retirer un maximum de la 

vente car ils sont bientôt à la retraite. Il informe que l’EPFIF est propriétaire de 67% des murs du centre commercial. Il y a quelques propriétaires qui ne 

veulent pas vendre et qui finiront devant le juge afin de faire l’objet éventuellement d’une expropriation. Une habitante rappelle que des commerces 

ferment. Concernant PLR la supérette aura une superficie de 400 à 500 m² réserve comprise. La poste comportera une agence bancaire aussi. Il y aura 

donc deux vraies postes, et à PLF sans doute un point poste avec des services et des horaires plus élevés qu’actuellement conclut Madame Laurent-
Daviot. 

 

Une habitante indique qu’elle avait eu écho de l’ouverture d’une salle de boxe à l’emplacement de l’ancien Franprix. Monsieur Coattrieux indique que 

la salle de boxe va être réalisée à l’emplacement de l’ancien home des infirmières pour un million 100 000 euros TTC. L’association a plus de 200 

adhérents. En attendant la solution provisoire trouvée est d’utiliser une petite partie de l’ancien Franprix. Au niveau de l’intercommunalité la 

commune avait une enveloppe investissement de 922 000 euros. La commune a décidé d’affecter cette somme à la salle de boxe. Une convention 

entre l’agglomération et la commune sera signée afin qu’elle lui verse cette somme, dont la première ligne est de 300 000 euros pour 2016. 
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Autour de l’AXE 3 DU PADD, SAVIGNY-LE-TEMPLE, MOBILE ET SOLIDAIRE 

ZONES CONSTRUCTIBLES ARCHITECTURE DIVERS 
HAUTEUR / DENSITE 
La hauteur maximum des constructions 

dans Savigny a-t-elle été définie ou 

modifiée ? 

  

HAUTEUR / DENSITE 
Aujourd’hui, la hauteur maxi dans le 

PLU actuel est à 20 m, sera-t-elle 

conservée dans le futur PLU ? 

Il est prévu des hauteurs de Rez-de-

Chaussée de 5 m, est-ce que cette 

hauteur ne va pas entrainer une 

hauteur globale de plus haute de 

l’immeuble ? 

  

 

FORME ARCHITECTURALE 
Cette configuration des volumes 

architecturaux des nouveaux projets à 

Plessis-Le-Roi est-elle aussi prévue pour 

mieux s’adapter à des changements de 

commerces, pour être plus modulable ? 

 

HAUTEUR 
Le PLU prévoira-t-il des hauteurs de 

construction dégressive en fonction de 

la hauteur des constructions 

existantes voisines ? 

Quelle hauteur maxi peut-on envisager 

à côté d’un secteur pavillonnaire ?  

A côté du centre commercial (Plessis La 

Forêt ?), il y a des collectifs de 3 étages. 

  

 HAUTEUR 
Quand pourra-t-on voir les projets prévus 

à Plessis-La-Forêt ? 

 

Il n’est pas prévu que le PLU autorise une hauteur des bâtiments plus importante. La hauteur maximale est en effet de 20 mètres. Les 

Robiniers, les bâtiments du Mistral, de la Tramontane, des Tilleuls ont une hauteur de 20 mètres. Sur PLF le choix de l’architecte est de 5 

mètres pour le rez de chaussée afin que le stockage des commerces puisse se faire en hauteur. Les habitants indiquent que l’opticien ne 

trouve pas pratique cette option. Madame Laurent-Daviot indique que l’opticien a une surface au sol suffisante pour son stockage. Une 

hauteur de vitrine plus importante permet de ne pas donner l’impression de vitrines ramassées. Une rencontre se déroulera avant le 15 

décembre au domaine de la grange concernant le projet de PLF. 

 

Une réunion sera prévue courant décembre.* 

 

  TRANSPORT EN COMMUN 
Nous sommes un couple de retraités et nous 

pourrions très facilement utiliser les 

transports en commun. Mais il n’existe aucune 

politique tarifaire d’aide qui serait encore plus 

incitative pour cette cible de la population. 

Pour un couple les abonnements sont chers, 

alors nous continuons à utiliser notre voiture. 

C’est d’autant plus regrettable que l’on voit 

régulièrement circuler des bus vides. 

Alors que ces aides existent dans d’autres 

régions (Lyon, Bordeaux), ne sont-elles pas 

envisageables en Ile-de-France ? 

Des habitants regrettent l’absence d’abonnement bus préférentiel pour les retraités, puisqu’il leur faut débourser 1,50 euro. Monsieur 
Coattrieux rappelle que la gestion de ces transports est de la compétence du STIF. Si l’on veut bénéficier d’un régime différent, le STIF 

demandera aux collectivités de payer le complément. L’agglomération devrait alors prendre une décision ; mais à ce jour, le STIF ne prévoit 

pas accorder d’abonnement préférentiel aux retraités franciliens. 

La gare sera accessible aux PMR en 2018, à l’issue de travaux colossaux. 

 

• Elle a depuis été fixée au 10 décembre, à 19 heures, au domaine de la grange. 
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Contenu de la réunion publique n°2 du 28 juin 2017 
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Organisme Représentant  Mail Téléphone P
r

é
s

D
if

fu
s

 Mme PICHERY Maire 
 

  X 

 M. COATTRIEUX 
1

er
 adjoint, délégué au développement urbain et à la 

maîtrise de l'aménagement  
 X X 

 M. BRIARD 
Adjoint au Maire, délégué au suivi des transports 

collectifs et des espaces publics  
 X X 

 M. GAUDIN 

Adjoint au Maire, délégué à l'animation sportive et 

délégué aux Conseils de Vie Locale de Plessis-le-Roi et 

de Plessis-la-Forêt 
 

 
X X 

 M. CONQ 
Adjoint au Maire, délégué au développement 

soutenable et suivi de l'agenda 21  
 X X 

Ville de Savigny-le-

Temple 

M BRET 
Conseiller municipal, délégué à la sécurité des 

établissements recevant du public  
 X X 

M CHAUVEAU, 

représenté par 

Mme JALI 
Directeur de cabinet 

  

 X 

Mme 

ROBINARD 
Directrice générale des services   

 X 

Mme MORLET Directrice des services techniques    X 

Mme LAURENT-

DAVIOT 
Directrice développement  et urbanisme 

 
 

X X 

Mme BUTEAU Collaboratrice, service urbanisme 

urbanisme@sa

vigny-le-

temple.fr 

01.64.10.19

.50 

X X 

VERDI 
Mme ROPARS Chef de Projet 

 
 

X X 

 
Mme CLARISSE Stagiaire 

 
 

X X 

 

Opération : 
Plan Local d’Urbanisme (révision) 

CR n° 
18 

Objet de la réunion : 
Présentation des OAP, du règlement et du zonage en réunion publique 

Date & lieu : 
28.06.2017 Savigny-le-Temple, MASA (61 Rue de Rougeau) 

Rédacteur : 
AC 

Nbr de page :  
5 

Ordre du jour :     

Présentation des OAP, du règlement et du zonage au public 
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18 personnes dans le public 

8 personnes dans la tribune  

M. COATTRIEUX introduit la réunion. 

Verdi présente les orientations d’aménagement et de programmation (OAP), règlement, zonage. 

M. COATTRIEUX présente les axes du PLU. 

 

SUJET QUESTION REPONSE 

Règlement / 

Permis de 

construire 

La mairie peut-elle refuser 

la construction de bâti sur 

une parcelle ? 

Le règlement (zone UC) permet de ne pas construire 

de constructions qui induisent des dérangements 

pour les voisins. Il empêche aussi d’acheter plusieurs 

parcelles avec de vieilles bâtisses pour y faire un 

immeuble dont la hauteur serait disproportionnée 

par rapport aux constructions existantes.  

Dès lors que c’est inscrit dans le PLU, la mairie peut 

s’opposer à des constructions qui induiraient des 

dérangements pour le voisinage.  

Le PLU en 

pratique 

(paysages) 

Est-ce qu’il y a possibilité de 

construire à moins de 10m 

du cours d’eau pour une 

propriété existante? 

Ce qui est existant ne va pas être démoli. Mais 

l’inconstructibilité à proximité des espaces en eau 

s’applique à toutes les nouvelles constructions.  

Périmètre de 

protection 

SEVESO 

Qu’est-ce qui justifie la 

distance de 500m comme 

périmètre de protection 

autour du site SEVESO ? Les 

500m n’écartent pas le 

risque du site SEVESO.  

C’était un long combat avec la DDT, qui n’était pas encline 

à accepter ce genre de dispositif. On ne peut pas interdire 

l’implantation de sites SEVESO partout sur la commune. Il 

doit donc rester des terrains d’implantation possibles. Et 

les 500m nous laisseraient très peu de place sur toute la 

commune, principalement en face de Kuehne + Nagel en 

allant vers Leroy Merlin.  

 

La réglementation des installations classées est un 

règlement à part entière et est dissociée du PLU. Le PLU 

réglemente la forme, mais pas l’usage du local. Par contre 

la réglementation sur les installations classées vérifie et 

contrôle cet usage. Le périmètre de danger dans la plupart 

des sites SEVESO est situé à l’intérieur du site. La zone du 

risque concerne surtout  Kuehne + Nagel (entrepôt) et le 

périmètre d’information de la population qui est de 

1000m. 

 

Entrepôts  Sur le long terme, on souhaite que les sites d’entrepôts 

changent de vocation et accueillent des activités 

industrielles.  

 

Liaisons douces  Il reste à réaliser une liaison douce importante entre le 

Bourg et Noisement, et quelques petits aménagements à 

l’intérieur de la ville pour conforter le maillage entre les 
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liaisons douces communales et celles de 

l’intercommunalité. Sénart envisage de créer des liaisons 

douces entre toutes les communes de l’intercommunalité.  

 

PLUi La compétence du PLU va-t-

elle être transférée ? 

 

Nous avons refusé le plan local d’urbanisme 

intercommunal (23 communes sur 24 ont refusé) car le 

PLU doit être géré par la commune, c’est la gestion de la 

vie quotidienne des habitants. Par contre nous avons 

commencé à élaborer un SCoT à l’échelle de Sénart. Les  

élus de Sénart ont délibéré à l’unanimité en faveur de son 

approbation. Les élus de Savigny seront vigilants pour qu’il 

soit repris au niveau du SCoT de GPS.  

PMR Dans le PLU, est-ce qu’il est 

tenu compte des 

cheminements pour les 

personnes handicapées ? A 

Savigny-le-Temple, 

beaucoup de véhicules 

stationnent sur les trottoirs 

et empêchent le passage 

des PMR. Est-ce que la 

question de l’accessibilité 

des personnes à mobilité 

réduite (et des poussettes) 

sur les trottoirs, est 

abordée dans les prévisions 

du PLU? Ce passage sera-t-il 

indiqué ? 

La rue Berthie Albrecht a 

été refaite en partie et il n’y 

a pas une seule place 

handicapée. 

 

Nous mettons 200 000 euros tous les ans pour traiter les 

questions d’accessibilité. Vous évoquiez les voiries mais 

on a travaillé sur la mise aux normes des équipements 

publics aussi, et ce n’est toujours pas fini. Il faut 

également équiper la gare, mais cela dépend de la SNCF. 

Nous faisons toute l’accessibilité pour aller jusqu’à la gare, 

mais une fois sur place on ne peut pas monter dans le 

train. C’est absurde mais ça n’est pas de notre ressort.  

 

Qualité du cadre 

de vie 

Les voies destinées aux 

mobilités douces ne sont pas 

entretenues ou alors elles 

servent de circuit pour les 

moto-cross. Donc il faut les 

sécuriser. 

La ville est sale et les espaces 

verts ne sont pas entretenus. Il 

n’y a pas assez de poubelles. 

Les équipes passent tous les matins et même le weekend 

et pourtant c’est sale. Le problème est le manque de 

civisme qui est à atténuer. D’autres villes sont tout autant 

sales voire bien pires.  

Nous vous proposons cependant de lister les endroits où 

les poubelles manquent et d’adresser les remarques à la 

mairie en vue d’étudier la possibilité d’installer des 

poubelles supplémentaires.  

 

Objectifs du PLU 

en termes de 

nombre 

d’habitants 

Le PLU donne-t-il des objectifs 

en terme de nombre 

d’habitants ? Est-ce qu’il a 

pour objectif qu’on arrive à 50 

000 habitants ou est-ce qu’il 

va se maintenir aux 30 

000 actuels? Surtout dans le 

Au niveau du PLU et de ce que nous avons accepté, il y 

aura comme opérations nouvelles celles en cours : le 

Miroir d’Eau, les Fontaines, le Piston français, le Clos 

Favière, le centre-ville dans le cadre du projet ANRU et 

des constructions ponctuelles au bourg et en diffus. 

 

La meilleure façon de bloquer les constructions nouvelles 
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cadre du GPS (Grand Paris 

Sud). 

et donc l’arrivée trop importante de nouveaux habitants 

est d’avoir un bon PLU, qui n’autorise pas que les zones 

naturelles et agricoles soient transformées en zones 

urbaines. De plus, le GPS ne pourra pas imposer de 

logements à Savigny (d’extension urbaine en zone U).  

Une fois le PLU achevé, il s’applique en général 7 ans. Si 

les communes se sont positionnées contre le PLUi c’est 

pour garder la maitrise du sol et du foncier donc pour 

éviter de surcharger la ville. Le SCoT constitue aussi une 

protection et doit être élaboré à l’échelle du GPS.  

 

Changements 

entre le PLU 

actuel et le 

prochain 

Quels sont les éléments 

essentiels et les différences 

majeures entre l’actuel et le 

futur PLU ? 

Le PLU est obligé de prendre en compte les nouvelles lois 

votées, notamment la loi ALUR (Accès au Logement et à 

un Urbanisme Rénové). Avant il y avait un COS (Coefficient 

d’Occupation des Sols), maintenant il n’y en a plus. Les 

COS disparaissent au profit du coefficient de biotope 

(espace de pleine terre).  

 

Le nouveau PLU permet aussi de s’adapter aux nouveaux 

projets.  

Il a notamment permis de trouver une solution pour 

limiter les possibilités d’implantation d’activités 

dangereuses. Egalement, les abris jardins ne pouvaient 

pas excéder 6m², or on sait que les abris vendus par les 

commerçants aujourd’hui sont plus grands, donc on a 

modifié certaines dispositions du PLU.  

Il fallait aussi que l’on y intègre le T Zen 2. 

 

Enfin, il s’agissait de simplifier le PLU. Chaque zone avait 

son propre règlement ce qui compliquait beaucoup les 

choses et rendait sa lecture complexe.  

 

Emploi Compte-tenu des projets de 

rénovation et renouvellement 

urbain, qui induiront une 

augmentation du nombre de 

logements, et donc d’arrivants 

potentiels sur la commune, 

hormis les problèmes 

d’hygiène et d’entretien que 

cela engendre, qu’est-ce qui 

est fait dans l’aménagement 

du territoire pour l’apport 

d’emplois sur place ?  

J’ai peur que la ville devienne 

une ville dortoir. On fait venir 

du monde mais le travail ne 

vient pas en même temps.  

 

Il faut savoir que l’emploi n’est pas une compétence 

communale. Cela-dit, on a créé des zones industrielles 

qu’on tente de conforter au maximum, et on a encore des 

terrains disponibles. Et puis le travail peut se faire en 

dehors de Savigny. 1300 emplois ont été créés à Sénart au 

Carré Sénart. Et près de 300 savigniens travaillent là-bas. 

On peut y aller en vélo !  

Le nombre de chômeurs n’a pas changé mais les gens qui 

travaillaient loin ont changé d’emploi pour travailler plus 

près de leur commune.  

Il faut créer des emplois diversifiés. 

Espaces de loisirs 

pour les enfants 

Où sont, dans le PLU, les 

espaces pour occuper les 

enfants ? La Plaine est située 

juste à côté d’une école 

maternelle et d’une école 

élémentaire et l’endroit est 

superbe. Mais les jeux 

vétustes ont été enlevés et ce 

A côté des Arcades, on a fait une belle opération pour les 

jeunes. Il y a une zone en plein centre des Rivières mais 

personne n’y va car il n’y a pas d’enfants de moins de 3 

ans. La population vieillit, il y a moins de jeunes enfants! 

On a beaucoup de jeux dans les espaces publics, mais 

aussi dans les écoles. Ces jeux coutent très chers à 

l’entretien et à l’investissement et on a dû en changer car 

les normes ont changé et la réglementation évolue très 
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qui a été remis était de 

mauvaise qualité. Au bout de 

quelques jours c’était cassé.  

 

vite.  

Le Pôle animation de la ville a fait le choix de laisser 

ouverts les plateaux de loisirs (sportif ou loisirs), il y en a 

11 ouverts en permanence pour les jeunes (de 2 à 20 ans 

et plus). Sauf que les habitants n’ont pas toujours des avis 

compatibles à propos de ces installations (certains sont 

pour, d’autres contre, car trop bruyant donc pas facile à 

mettre en place et à conserver). 

 

Nombre 

d’habitants à 

terme 

Quel est le nombre d’habitants 

prévu à terme ?   

Savigny-le-Temple compte 31 000 habitants aujourd’hui. 

Quand dans une commune on n’urbanise plus, le nombre 

d’habitant baisse suite à la décohabitation et au départ 

des enfants.  

Une commune voisine a perdu 10 % de sa population (sur 

700 habitants) car elle n’a pas changé de PLU depuis des 

années.  On ne peut pas prévoir précisément, on peut 

évaluer le nombre d’habitants attendus en fonction des 

nouveaux logements prévus. Il y aura peut-être une 

pointe vers 35 000 habitants et puis progressivement la 

population baissera.  Nandy n’a pas construit pendant des 

années mais maintenant leur rythme de construction s’est 

considérablement accéléré. A Savigny-le-Temple, la 

création de logements se fait par le renouvellement 

d’espaces déjà urbanisés. On a prévu un certain nombre 

de T1 et T2 pour les jeunes qui quittent leurs parents afin 

qu’ils restent dans la commune. A la création de la ville 

nouvelle, on visait 50 000 habitants, y compris le plateau 

de Noisement, avec des équipements publics qui ne 

verront jamais le jour comme un métro. Donc on revient à 

l’objectif de 1983 qui est celui de 35 000 habitants.  

 

Nouvelles 

constructions 

autour de la Bulle 

 L’immeuble qui va se construire en face du T Zen 2 sera le 

seul. Il n’y a plus de permis de construire possible. Donc 

pour l’instant aucune  construction n’est envisageable, et 

s’il y en a c’est après 2022.   

 

Protection des 

terres agricoles 

 Dans l‘immédiat toute la partie savignienne est 

complètement protégée par le PLU qui classe ce secteur 

en zone agricole et qui empêche l’urbanisation de ces 

terres.   

Il n’y a plus de ferme sur Savigny-le-Temple (les 

agriculteurs sont à Vert-Saint-Denis ou aux alentours à 

présent). La zone A est à présent dépourvue de 

construction et n’accueillera ni ferme ni immeuble.  

 

Affectation du 

bâti 

Est-ce que le changement 

d’affectation des bâtiments 

conduit à une modification du 

PLU ? 

Non. 

Places de 

stationnement / 

parkings 

Une nouvelle école 

confessionnelle va être 

construite, et la mairie n’est 

pas tout à fait favorable à 

l’insertion d’une école privée 

dans la commune. Surtout 

qu’il faut augmenter le 

nombre de places de 

Nous ne pouvons pas nous y opposer. Il s’agira de réguler 

la circulation. Il est prévu de nouvelles places de 

stationnement pour la mosquée.  

Le PLU après révision impose une place par logement ou 

une place pour 2 logements s’il se situe à moins de 500m 

de la gare.  Cette réglementation régionale est faite pour 

les grandes villes mais qui s’applique malheureusement 

aussi chez nous. 
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stationnement si on insère 

une école, donc il faut étudier 

les parkings qui manquent à 

Savigny-le-Temple. Nous 

n’avons même pas de parkings 

privés ! 

 

Grand Paris Sud GPS influence-t-il le PLU ? GPS ne peut pas intervenir sur le PLU. Il est juste une des 

personnes associées dans la révision du PLU, tout comme 

la chambre d’agriculture ou encore les communes 

voisines. Le GPS n’influence donc pas le PLU, on doit 

défendre la reprise du SCoT de Sénart avant tout.  

 

Litige permis de 

construire 

Qu’en est-il de la maison qui a 

été construite sans 

autorisation sur un terrain 

inconstructible? 

 

Le procès est en cours. Nous sommes contre ce permis de 

construire car il ne correspondait pas aux normes inscrites 

dans le PLU.  

 

 

Prochaines échéances du PLU Objet 

Septembre 2017 

 

Arrêt du PLU 

Janvier – février 2018 Enquête publique 
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2/ BALADES URBAINES 

 

Balade 1 – 17 octobre 2015 
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76 
PLU de Savigny-le-Temple Bilan de la concertation  
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Balade 2 – 07 novembre 2015 
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IV. DIFFUSION DE SUPPORTS DE COMMUNICATIONS ET DE 

MOBILISATION : PANNEAUX D’EXPOSITION, DIAPORAMAS, 

AFFICHES/FLYERS 

 

1/ EXPOSITION 

Des panneaux d’information portant sur la révision du PLU ont été exposés. 
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2/ AFFICHES / FLYERS 
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V. INSERTION D’ARTICLES DANS LE BULLETIN MUNICIPAL ET LE SITE 

INTERNET DE LA VILLE 

 

Le premier panneau d’information a été mis en ligne sur le site internet de la Ville, avec une sous-

rubrique invitant le public à donner son avis. 

 

http://www.savigny-le-temple.fr/content/redessinons-savigny 

 

 

 

 

 

 

 

Des articles concernant le projet ont été publiés dans le bulletin municipal « la feuille de Savigny », aux 

dates du 15 mai 2015, du 1er octobre 2015, du 1er décembre 2015 et du 1er juin 2017.  
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Journal « la feuille de Savigny, n°371 du mai 2015 
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Journal « la feuille de Savigny, n°375, octobre 2015
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Journal « la feuille de Savigny, n°377, décembre 2015
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Journal « la feuille de Savigny, n°394, juin 2017 

 


